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 VERBALE N.  18
SEDUTA DEL  1/4/2025

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituziona-
li)

L’anno  2025 (duemila venticinque) il giorno  1°(primo) del mese di  aprile, la Commissione
Prima e�  convocata alle ore 10:30, presso la Sala Firenze Capitale al terzo piano di Palazzo Vec-
chio, in sede consultiva, secondo quanto previsto dall'art. 22 del Regolamento del Consiglio co-
munale, per trattare il seguente ordine dei lavori:

 comunicazioni del Presidente;
 esame  ed  espressione  di  parere  sulla  Proposta  di  delibera  n.  14/2025

“Riconoscimento di legittimità debiti fuori bilancio derivanti da sentenze per contenziosi
relativi a sanzioni amministrative al Codice della Strada, ai sensi dell'art. 194, co 1, lett a)
del  Dlgs.  267/2000-  mese  di  Febbraio  2025”  proponente:  Direzione  Corpo  Polizia
Municipale - Reparto Contenzioso;

 esame  ed  espressione  di  parere  sulla  Proposta  di  delibera  n.  15/2025
“Riconoscimento  debito  fuori  bilancio  ai  sensi  dell'articolo  194  c.  1  lett.  a)  del  D.lgs.
267/2000 - Pagamento delle spese legali per n. 3 provvedimenti giurisdizionali esecutivi”
proponente: Avvocatura;

 approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
 varie ed eventuali.

Per la segreteria di commissione e�  presente: Cristina Ceccarini  
Per la diretta streaming e�  presente: Catia Pratesi

Sono presenti inoltre:
la  Direttrice  dell’Avvocatura,  Avv.  Antonella  Pisapia;  e la  Commissaria  E.Q. Area sportello  al
cittadino , D.ssa Chiara Brinati.

Alle ore 10:30 sono presenti le/i Consigliere/Consiglieri: Cristiano Balli, Matteo Chelli, Cateri-
na Arciprete; Nicola Armentano, Enrico Conti, Francesco Grazzini, Alessandra Innocenti, Dmi-
trij Palagi, Enrico Ricci,  Luca Santarelli, Marco Semplici, Angela Sirello.

Assume la presidenza Cristiano Balli in qualita�  di Presidente, accerta la presenza delle e dei
Consigliere/Consiglieri:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Cristiano Balli
Vicepresidente Matteo Chelli
Componente Caterina Arciprete
Componente Nicola Armentano
Componente Enrico Conti
Componente Francesco Grazzini
Componente Alessandra Innocenti

mailto:uff.cons@pec.comune.fi.it
mailto:commissione6@comune.fi.it


Componente Dmitrij Palagi
Componente Enrico Ricci

Componente Luca Santarelli

Componente Marco Semplici
Componente Angela Sirello

Il Presidente apre la seduta alle ore 10:43 essendo presente il numero legale.

Il Presidente avverte i membri della Prima Commissione che sul tavolo e�  presente il verbale
della scorsa seduta e che in assenza di richieste di modifiche il verbale si ritiene approvato.

La Commissione tratta il seguente argomento: esame della Proposta di delibera n. 15/2025
“Riconoscimento debito fuori bilancio ai sensi dell'articolo 194 c. 1 lett. a) del D.lgs. 267/2000 -
Pagamento  delle  spese  legali  per  n.  3  provvedimenti  giurisdizionali  esecutivi”  proponente:
Avvocatura.
Prende la parola l’Avv.  Antonella Pisapia per illustrare il  contenuto delle  sentenze allegate
all’atto in parola. 

Il Presidente Cristiano Balli accerta la presenza delle/dei Consigliere/Consiglieri:
CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Cristiano Balli
Vicepresidente Matteo Chelli
Componente Caterina Arciprete
Componente Nicola Armentano
Componente Enrico Conti
Componente Francesco Grazzini
Componente Alessandra Innocenti
Componente Dmitrij Palagi
Componente Enrico Ricci

Componente Luca Santarelli

Componente Marco Semplici
Componente Angela Sirello

e pone in votazione il seguente atto: Proposta di delibera n. 15/2025 “Riconoscimento debito
fuori bilancio ai sensi dell'articolo 194 c. 1 lett. a) del D.lgs. 267/2000 - Pagamento delle spese le-
gali per n. 3 provvedimenti giurisdizionali esecutivi” proponente: Avvocatura;
Esito: Parere favorevole
-  Favorevoli 7 (sette):  Cristiano Balli,   Caterina Arciprete;  Nicola Armentano, Enrico Conti,
Alessandra Innocenti,  Enrico Ricci,  Marco Semplici.
- Presenti non votanti 5 (cinque): Matteo Chelli, Francesco Grazzini, Dmitrij Palagi,  Luca San-
tarelli, Angela Sirello.

Alle ore 10:54 esce il Consigliere: Luca Santarelli.
Alle ore 10:55 entra il Consigliere: Paolo Bambagioni.

La commissione prosegue la seduta e tratta il seguente argomento: esame della  Proposta di
delibera n. 14/2025 “Riconoscimento di legittimità debiti fuori bilancio derivanti da sentenze



per contenziosi relativi a sanzioni amministrative al Codice della Strada, ai sensi dell'art. 194, co
1, lett a) del Dlgs. 267/2000- mese di Febbraio 2025” proponente: Direzione Corpo Polizia Mu-
nicipale - Reparto Contenzioso.
Prende la parola la Commissaria Chiara Brinati per illustrare il contenuto delle sentenze alle-
gate all’atto in parola. 

Il Presidente Cristiano Balli accerta la presenza delle/dei Consigliere/Consiglieri:
CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Cristiano Balli
Vicepresidente Matteo Chelli
Componente Caterina Arciprete
Componente Nicola Armentano
Componente Paolo Bambagioni
Componente Enrico Conti
Componente Francesco Grazzini
Componente Alessandra Innocenti
Componente Dmitrij Palagi
Componente Enrico Ricci

Componente Marco Semplici
Componente Angela Sirello

e pone in votazione il seguente atto: Proposta di delibera n. 14/2025 “Riconoscimento di le-
gittimità debiti fuori bilancio derivanti da sentenze per contenziosi relativi a sanzioni ammini-
strative al Codice della Strada, ai sensi dell'art. 194, co 1, lett a) del Dlgs. 267/2000- mese di Feb -
braio 2025” proponente: Direzione Corpo Polizia Municipale - Reparto Contenzioso.
Esito: Parere favorevole.
-  Favorevoli  7  (sette):  Cristiano  Balli,   Caterina  Arciprete;  Nicola  Armentano,  Enrico Conti,
Alessandra Innocenti,  Enrico Ricci,  Marco Semplici.
- Presenti non votanti 5 (cinque): Matteo Chelli, Paolo Bambagioni, Francesco Grazzini, Dmitrij
Palagi,  Angela Sirello.

Con l’occasione della  presenza della  Commissaria  Chiara  Brinati  si  apre  un confronto tra i
presenti  sulle seguenti tematiche: presunti ricorsi alle sanzioni in virtu�  della violazione dello
scudo verde (in vigore dalla data odierna); nuova modalita�  di controllo per il parcheggio dei
residenti nella propria ZCS in vigore dal 1° maggio p.v.; autovelox. Intervengono con domande
e considerazioni le/i Consigliere/Consiglieri: Marco Semplici, Paolo Bambagioni, Matteo Chelli,
Francesco Grazzini, Dmitrij Palagi, Alessandra Innocenti.
Prende  la  parola  la  Commissaria  Brinati  per  le  seguenti  precisazioni:  per  avere  un  report
completo  sull’ammontare  del  numero  dei  ricorsi  proposti  contro  le  sanzioni  elevate  come
conseguenza della violazione dello scudo verde sara�  necessario attendere circa anno percheB  la
tempistica per la fissazione delle varie udienze varia a seconda del giudice di pace. Tuttavia nei
primi  due  mesi  di  vigenza  dello  scudo  verde  le  violazioni  vengono  registrate  per  fare  un
monitoraggio ma non vengono portate a termine.  Il Presidente Cristiano Balli aggiunge che le
ordinanze di divieto di circolazione nei centri abitati per gli Euro 0 e 01 diesel e benzina sono
in vigore in tutta l’area metropolitana da circa il 2006. Riprende l’intervento la Commissaria
Brinati e affronta il tema degli autovelox. In aprile dello scorso anno uscì� un primo decreto che
definiva i modi d'uso e la collocazione degli autovelox gia�  esistenti e di quelli che verranno



installati  ex  novo.  Le  rilevazioni  dell'eccesso  di  velocita�  possono  essere  effettuate  in  modo
automatico su autostrade e strade extraurbane principali senza l'autorizzazione del Prefetto.
Per le strade extraurbane ordinarie e le strade urbane di scorrimento o ad alto scorrimento,
invece,  e�  necessaria l'autorizzazione del Prefetto.  Il  Comune di Firenze ha gia�  sottoposto al
Prefetto gli autovelox esistenti al momento dell’emanazione del decreto e il Prefetto si deve
pronunciare entro giugno. A questo tema poi si lega l’insicurezza normativa sull’approvazione
e omologazione degli autovelox che ha generato diversi ricorsi. Per un periodo il legislatore ha
considerato i due istituti differenti. Successivamente sono stati considerati uguali e per questo
e�  stato  indetto  un  tavolo  tecnico  da  cui  si  attende  risposta.  Uno  dei  parametri  che  viene
richiesto dalla normativa per la collocazione degli autovelox e�  il  livello di incidentalita�  tout
court e dove la velocita�  e�  stata la conditio sine qua non per la provocazione dell’incidente.

Il Presidente Cristiano Balli chiude la seduta alle ore 11:30.

Alla seduta hanno partecipato le/i seguenti Consigliere/Consiglieri:
CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Cristiano Balli
Vicepresidente Matteo Chelli
Componente Caterina Arciprete
Componente Nicola Armentano
Componente Paolo Bambagioni
Componente Enrico Conti
Componente Francesco Grazzini
Componente Alessandra Innocenti
Componente Dmitrij Palagi
Componente Enrico Ricci

Componente Luca Santarelli

Componente Marco Semplici
Componente Angela Sirello

 La Segretaria                                                                                                          Il Presidente
Cristina Ceccarini*                                                                                                Cristiano Balli*

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 8/4/2025

(*) (**) Il  presente documento e�  stato sottoscritto in modalita�  autografa ed e�  conservato in
originale c/o gli uffici della Struttura Autonoma del Consiglio comunale.
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